
ПОБЕЖДАТЬ
ВСЕ НА СТАРТ
Когда была еще школьницей, участвова
ла во всех спортивных соревнованиях 
и преодолевала любые дистанции лег
коатлетического кросса, —  рассказы
вает Елена Александровна. — Спорт мне 
всегда нравился, поэтому свое увлече
ние превратила в профессию всей жиз
ни. Отучившись в Мозырском государ
ственном педагогическом университете 
имени И. П. Шемякина по специально
сти «Педагогика и психология дошколь
ная, физическая культура», по распре
делению начала работать воспитателем 
в детском саду в Наровле. Педагогиче
скую деятельность продолжила в гим
назии Калинковичей, а затем в качестве 
учителя физкультуры вернулась в род
ную СШ № 6. Мероприятия, спортивные 
соревнования в шестой школьный день 
вовлекали все больше школьников, для 
проведения стартов были заняты все 
площадки. Аппетит приходит во время 
игры, и действительно всегда хотелось 
чего-то большего.

В 2014 году Елена Отчик вместе с семь
ей приняла участие в семейном биат
лоне и «Кроссе ангелочков» в Минске, 
где познакомилась с известной на весь 
мир биатлонисткой Дарьей Домрачевой.

— Почувствовав себя в роли участни
ка такого масштабного спортивного 
фестиваля, ощутив весь спектр эмо
ций, захотелось приобщить к актив
ности как можно больше семей, по
этому подобные соревнования я стала 
организовывать в гимназии, а потом 
и в СШ № 6. Плечо подставили мно
гие именитые спортсмены. Так, Да
рья Домрачева записала для калин- 
ковичских участников —  детей и их 
родителей — мотивационное видеооб
ращение, передала автографы и пре
зенты. Наши старты набирали обороты 
и со временем перешли на новый уро
вень. Например, «Кросс ангелочков» 
стал ежегодным городским меропри
ятием. Бесспорно, семейные соревно
вания вызывали неподдельный интерес 
среди детей и взрослых.

Со временем новый, молодой вид спор
та —  чирлидинг, который активно раз
вивался во всем мире, заинтересовал 
и меня,поэтому на объединении по ин
тересам я стала развивать направление 
акробатики, хореографии и гимнастики. 
На очередных соревнованиях позна
комилась с олимпийскими чемпиона
ми фристайлистами Антоном Кушниром 
и Аллой Цупер. Спортсмены проводили 
онлайн-встречи, передавали автогра
фы для наших юных участников. Под
ключился к звездной группе поддерж
ки спортивных мероприятий и Роман 
Петрушенко —  олимпийский чемпион 
по гребле на байдарках и каноэ. С та
кой титулованной командой мы уверен
но шли к созданию собственных спор
тивных традиций.

Как только в столице прошел семей
ный футбольный фестиваль «Мама, 
папа, я — футбольная семья!», эта игра 
прочно закрепилась в Калинковичах. 
Наша семья очень спортивная. Супруг 
с детства серьезно увлекается футбо-
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лом. к тому же по образованию он, как 
и я, учитель физической культуры. По
этому мы поспешили заявить о себе 
и в данном фестивале. Помню, конку
ренцию на столичном празднике нам со
ставили 56 семей со всей страны.

После подведения итогов Елена попро
сила у организаторов —  Ассоциации 
«Белорусская федерация футбола» — 
содействия в проведении спортивно
го праздника на базе учреждений об
разования Калинковичей. И уже через 
месяц фестиваль собрал 70 дружных 
семей из города и Калинковичского 
района, каждый ребенок получил фут
больный мяч и фирменную футболку. 
Активность и инициативность педаго
га были замечены, и в 2017 году за осо
бый вклад в развитие массового фут

бола в Беларуси Елену Отчик отметили 
в АБФФ, вручив почетную награду — 
«Звездный мяч».

— Сейчас «Мама, папа, я — футбольная 
семья!» проводится во всех регионах 
страны. И это здорово! —  продолжает 
педагог — Кроме того, уверенно заяв
ляет о себе республиканский проект по 
развитию массового футбола в школах 
«Мой школьный футбольный клуб». Се
годня этим проектом охвачено 96 рай
онов страны, он довольно-таки успеш
но реализовывается во многих школах 
Беларуси, в том числе в СШ № 6.

За 2 десятка лет Елена Отчик органи
зовала в районе много различных тур
ниров для малышей и подростков, мам 
и пап. Фестивали, лиги, товарищеские

встречи, соревнования стали прово
дить по баскетболу, лазертагу, стрит- 
болу, а семейная активность в широ
ких кругах горожан получила название 
«СпортРАМI^V».

—  Во время проведения семейных 
мероприятий было очевидно, что они 
пользуются неслыханным успехом. Еже
годно в стартах принимали участие по 
110-120 семей, — подчеркивает Елена 
Отчик. — За это время мамы, папы и их 
дети соревновались не только в футбо
ле, лыжных гонках и ориентировании 
на местности. У нас была определена 
и самая меткая семья, и самая плава
ющая. Соревнования проводились пр1̂ 
поддержке ДЮСШ N° 1. Самую бьютрую 
семью выявляли благодаря эстафетам. 
Это были, пожалуй, наиболее зрелищ
ные старты. Детям больше всего запом
нился специально разработанный нами 
адвент-календарь: он создан не толь
ко для мотивации учащихся занимать
ся спортом, но и подталкивает взрос
лых активно проводить время вместб 
с дочками и сыновьями. Все задания на
правлены на сплочение семьи: поиграть 
в футбол, попрыгать со скакалкой, вме
сте нарисовать постер или посмотреть 
фильм. Что может быть лучше?!

За годы проведения различных фести
валей и праздников под крышей шко
лы семьи объединились и стали одни^ 
дружным коллективом, а эмоции, кото
рые они переживают, борясь за лидер
ство, оставляют яркий след в их жизни
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Дети многого добились
и продолжают

В СЧЕТ БУДУЩЕГО
Елена Александровна не только хоро
ший преподаватель, идейный вдохно
витель перспективных проектов, но 
и прекрасная, очаровательная женщи
на и мама троих детей, поэтому вовсе 
не удивительно, а скорее закономерно, 
что активная семья Отчик зарекомендо
вала себя не только на спортивных аре
нах, но и в состязаниях, популяризиру
ющих семейные ценности. В копилке их 
достижений— серебро в конкурсе «Луч
шая многодетная семья Гомельщины». 
Причем на момент участия в нем млад
шей дочери Софии было всего 3 года.

—  Старшие дети —  Юлия и Виталий — 
уже выпорхнули из гнезда: они студенты 
БИТУ. Также продолжают радовать сво
ими спортивными достижениями, —  гор
до отмечает многодетная мама.— Дома 
хрэуятся, награды и медали, к которым 
они шли,, в том числе преодолевая не- 

1и. Вёдь самцю большие победы при
ходят через маленькие поражения. Юля 
в этом году станет выпускницей п|>и0о- 
ростроительного факультета БИТУ. Ког
да она училась в школе, то начинала за
ниматься плаванием, а потом ее увлекла 
и по-настоящему впечатлила нереаль
ная синхронность и пластика чирлидин- 
га. Весьма популярный вид спорта стре
мительно развивался, а я учила дочь не

сдаваться, даже когда очень тяжело. 
Юля всегда заряжена на победу, ведь ей 
обязательно хочется выигрывать. Сей
час она тренируется в столичной коман
де 1Р0М ТЮЕРЗ. Мне как тренеру при
ятно, что мою работу и огромный вклад 
в спортивное будущее дочери продол
жает тренерский состав профессиона
лов из Минска.

18-летний сын тоже учится в БИТУ, на 
автотракторном факультете. Его специ
альность связана с интеллектуальными 
системами. С детства он также занимал
ся плаванием, потом увлекся греблей на 
каноэ, школьником успешно вьютупал на 
региональных и республиканских сорев
нованиях. Виталий любит спорт, в уни
верситете посещает различные спор
тивные секции, хотя, конечно, его все 
больше увлекает программирование.

Самая младшая в нашей семье —  Со
фия. В свои 12 лет подает большие на
дежды, она восходящая звезда спорта. 
Бесспорно, старт и физическую подго
товку дали занятия по плаванию, а со
всем недавно она переключилась на 
гимнастику. Так что в нашей семье под
растает воздушная гимнастка на коль
це, которая тренируется в Центре цир
кового искусства «Арена» в Мозыре 
и выступает на всех новогодних шоу 
и других масштабных мероприятиях.

к высоким результатам
на спортивной арене.
Они амбициозные.
дисциплинированные,
все как один уверенно
идут к своей цели.
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Знаю, что их успех

Ш Ш ПШ БШ
такими же успешными
и в жизни.

Дух захватывает от исполнения краси
вейших трюков, шпагатных элементов, 
от ее грациозности и легкости в тан
це на вьюоте. А еще Соня занимается 
танцами и ходит в музыкальную школу.

ФИШКИ
ПРЕПОДАВАНИЯ
Елена Отчик на уроках физкультуры фор
мирует у детей интерес к спорту и здоро
вому образу жизни, обучая их благодаря 
новейшим технологиям, что делает уроки 
еще более привлекательными.

—  Сейчас в образовательном процессе 
существенно помогают информацион
ные технологии, которые так или иначе 
уже присутствуют в нашей жизни,— от
мечает учитель. — Также я всегда ста
раюсь внедрить что-то новенькое. На
пример, с помощью приложения РНскегз 
на моих занятиях теоретические знания 
школьников проверяются за считаные 
минуты. Перейдя по ОР-коду, в режи
ме реального времени ребята отвеча
ют на вопросы по предложенной теме, 
а результаты сохраняются в базе дан
ных и доступны для мгновенного анали
за. Приложение подсказывает, кто от
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ветил верно, а кто нет. Остается лишь 
выставить отметки. Детям нравится та
кая форма работы. А сейчас ребята еще 
больше спешат на физкультуру, ведь 
время от времени с помощью нейросети 
могут позадавать друг другу вопросы 
на тему спорта или сразиться с искус
ственным интеллектом в шахматы. Ска
жем, обсуждая тему баскетбола, умная 
нейросеть подбирает вопросы о том, 
где зародилась командная игра, сколь
ко игроков должно быть на площадке. 
Когда я спросила у воспитанников, зна
ют и пользуются ли они данной разра
боткой, оказалось, что многие изуча
ют и анализируют этот вопрос, а кто-то 
уже успел написать сочинение. Как го
ворится, и карты в руки. Когда есть от
личный способ разнообразить занятия 
и сделать их еще интереснее, то сто
ит воспользоваться информационно
коммуникативными технологиями. Од
нозначно они способствуют повышению 
качества работы. Считаю своим долгом 
в ближайшее время поделиться с кол
легами опытом работы с данными сер
висами, ведь СИаКЗРТ —  прекрасный 
помощник, который составит учебные 
планы, сгенерирует структуру урока, 
придумает вопросы для тестовых зада
ний, разработает кейс, в котором уче
ник сможет проявить знания.

Чат-бот — прекрасный 
помощник, который 
составит учебные планы, 
сгенерирует структуру 
урока, придумает вопросы 
для тестовых заданий, 
разработает кейс, 
в котором ученик сможет 
проявить знания.

Елена Александровна активно выстраи
вает работу и во внеурочное время, 
в том числе с учащимися профильно
го спортивно-педагогического класса.

—  Когда меня спрашивают о неоспори
мых плюсах профессии, всегда думаю 
о спортивно-ориентированных детях, 
которые так и просят большего привле
чения к активностям, —  заостряет вни
мание учитель. —  Радует, что в даль
нейшем многие воспитанники отдают 
предпочтение педагогике. Например, 
по моим стопам следует ученица Юлия 
Костюк. Сейчас она студентка БГУФК 
и активно занимается чирлидингом. 
Горжусь и вижу в ней будущего трене
ра, творческого и креативного педаго-

га. Я рада, что мой опыт и достижения 
вдохновляют людей на успешную дея
тельность. Помощь и поддержку в моем 
лице всегда находят молодые специали
сты. Таким когда-то был Максим Мель
ник. Сегодня он учитель и директор СШ 
№ 2, кандидат в мастера спорта, тренер 
по боксу и развивает этот боевой вид 
спорта среди детей и молодежи. А еще 
в текущем году в нашей школе прои
зойдет знаменательное событие —  вы
пуск спортивно-педагогических клас
сов. Я уверена, что в будущем ребята 
станут хорошими учителями, в том чис
ле физруками, ведь для этого проделана 
большая профориентационная работа, 
у детей есть хорошая база, они не по
наслышке знают, как проводить яркие, 
интересные соревнования, фестивали, 
спортивные мероприятия и уроки.

НАДО МЕЧТАТЬ
Стремление к мечте— одна из движущих 
сил в жизни. Если хорошо подумать, то 
становится ясно, что мы двигаемся впе
ред благодаря мечтам и желаниям. До
стичь можно многого, главное — дей
ствовать.

—  Когда мои мечты будут сильнее 
страхов, они начнут сбываться. Напри 
мер, есть желание прыгнуть с парашю 
том и обзавестись водительским удо 
стоверением. Если брать во внимание 
профессиональное поле деятельност!^ 
то планирую из учителя вьюшей ква 
лификационной категории перейти н 
следующую ступень, став учителем 
методистом. Целенаправленно к это 
му иду, —  уверяет Елена Отчик.


